

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Alain DANTOU

Alain Dantou naît le 28 juillet 1943 à Nogent-sur-Marne. Il restera fils unique. Sa mère est institutrice. Son père, forte personnalité, est moniteur d'éducation physique, puis gendarme avant d'entrer à l'ENA par le concours interne au début des années 50 ; Robert Dantou va faire une carrière remarquable comme Conseiller Commercial de France successivement en Argentine, en Ethiopie, au Maroc, en URSS, en Espagne et en Italie... La scolarité d'Alain se déroule dans une succession de Lycées français à l'étranger, au gré des affectations de son père ; durant les vacances, le jeune expatrié retrouve avec bonheur ses racines familiales chez ses grands-parents à Echourgnac, au cœur de la forêt de la Double, à la lisière de la Dordogne et de la Charente. A 14 ans, il est envoyé en France par ses parents, qui ont des ambitions pour lui, aux Lycées Saint-Louis puis Lakanal. Il prépare HEC, ce qui fait très plaisir à son père, à Janson-de-Sailly.

A la fin de la 2^{ème} année d'HEC, il fait un stage à Buenos Aires, suivi d'un long périple, avec Yves Le Gloannec, à travers l'Argentine, le Chili, la Bolivie, le Pérou et le Brésil. Dès la fin de ses études à HEC, Alain repart pour l'Argentine, où il effectue son service militaire auprès du Conseiller Culturel de l'Ambassade ; il prolonge son séjour quelques années comme Attaché Commercial avant de revenir en France.

Préoccupé de justice sociale, Alain connaît alors une période contestataire. Dans le cadre du Ministère des Finances, il prépare néanmoins le concours fonctionnaire de l'ENA ; admissible à l'écrit, il ne se présente pas, sur un coup de tête, à l'oral... Suit une période d'instabilité professionnelle. Il consacre beaucoup de temps à ses activités de militant engagé dans la dénonciation des régimes militaires de Pinochet et Videla ; il fait partie de ceux qui demandent à la France de boycotter la Coupe du Monde 1978 de football en Argentine ... C'est dans ce contexte qu'il rencontre, en 1977, Monica, économiste chilienne en exil qui lui apportera la stabilité ; de leur union naîtront Lucia (1978) et Jean-Robert (1980).

Alain rejoint en 1979 le Centre Français du Commerce Extérieur qui deviendra par la suite Ubifrance. Il y fait carrière et en deviendra Directeur Général Adjoint. Il est en charge des Foires et Expositions à l'étranger, ce qui le conduit, pour son plus grand plaisir, à beaucoup voyager. Il fait aussi des séjours familiaux réguliers à Venise et Santiago-du-Chili. Atteint de la maladie de Hodgkin, Alain est soigné par une douloureuse chimiothérapie mais continue toutefois d'assumer ses responsabilités professionnelles. La maladie le rattrape finalement et il décède rapidement d'un lymphome le 1^{er} avril 2008. Il aimait rassembler autour de lui ses amis, très divers, pour des fêtes joyeuses où s'exprimaient ses talents culinaires.

Jean-François de Chorivit